



## UNION DEPARTEMENTALE DES ASSOCIATIONS DE COMBATTANTS



*Le président :*

**MICHEL Pascal**  
33 rue du bois le Prêtre  
54380 DIEULOUARD  
Tél : **06.82.12.77.04**  
**plmichel20@gmail.com**

DIEULOUARD le 31 juillet 2025

Madame Françoise SOULIMAN  
Préfet de Meurthe et Moselle

Madame le Préfet,

Suite aux récentes annonces du Premier Ministre, en particulier le passage du 8 mai en jour ouvré, le monde combattant de Meurthe et Moselle, surprise passée, ne peut qu'en être offusqué. Ce jour, symbole de la victoire contre le totalitarisme et la barbarie, à l'heure où les tensions et conflits réapparaissent sur notre vieux continent doit rester la manifestation de l'unité républicaine.

Depuis des années, le monde combattant en liens étroits avec les associations patriotiques et l'ONACVG a œuvré pour impliquer et associer notre jeunesse au devoir de mémoire. Pour preuve la participation significative de jeunes, SNU, Cadets de la Gendarmerie et bien d'autres aux cérémonies à Nancy. Passer le 8 mai en jour ouvré signe hélas l'arrêt de cette participation.

Bien sûr nous célébrerons toujours le 8 mai, sous quelle forme ? Une participation réduite presque en catimini.

Le 8 mai doit rester bien plus que la commémoration de la fin d'un conflit, mais être la représentation de l'union d'un pays, d'une Nation pour honorer ceux qui se sont levés face à l'innommable. Cette date doit à jamais rester gravée dans la mémoire commune de notre pays.

J'ose espérer, Madame le Préfet, que mon adresse sur ce sujet sensible auprès des Anciens combattants, toutes générations du feu confondues, viendra appeler votre attention sur un sujet digne de réflexion, le patriotisme ne se négociant pas.

Veuillez agréer, Madame le Préfet, l'expression de mes sentiments les plus respectueux.

Le Président  
Pascal MICHEL

Copie : M. le directeur de l'ONAC VG  
M. le président de l'UFAC

